
高輪地区版計画書（素案）に寄せられた区民意見に対する区の考え方 
 

 

１ 意 見 数  
  

 件数 

（１）区民意見募集（郵送、インターネット等）により寄せられた意見 

   募集期間：令和5年11月11日～12月11日 

   人  数：3人（うち持参1人、ＦＡＸ1人、郵便1人） 

4件

（２）区民説明会での参加者意見 

   開 催 日：令和5年11月18日・21日 

人  数：44人 

2件

（３）区民参画組織での会議での参加者意見 

   開 催 日：令和5年11月16日 
15件

計 21件

※ 港区基本計画（素案）及び地区版計画書（素案）は、合同で区民説明会を実施しました。 

※ 件数は、複数の内容を含んだ区民意見を分割した後の件数です。 

 

２ 意見への対応状況  

 

対応状況 件数 区民意見募集 区民説明会 区民参画組織

1 意見を反映し、計画素案を修正したもの 2件 0件 0件 2件

2 計画素案の記載の中で趣旨を反映しているもの 5件 2件 1件 2件

3 計画素案では記述していないが、既存事業等で対応しているもの 14件 2件 1件 11件

4 意見の内容が対応できないもの 0件 0件 0件 0件

5 区政に対する要望等として受けたもの 0件 0件 0件 0件

計 21件 4件 2件 15件

 

 

 



部 課

1 Ⅰ かがやくまち 総合防災訓練で見たテント式の携帯非常トイレ袋を使用する女性用トイ
レは好感が持てた。女性専用避難スペース内に設置すると安心して使用
できそうなので、追加で備蓄を希望する。次回の地域訓練では貸し出し
をぜひお願いしたい。

郵送 高輪地区総
合支所

協働推進課 携帯用トイレを使用した女性用テント式トイレについては、
区でも備蓄をしており、地域での防災訓練に貸し出すことも
可能です。また、高輪地区の総合防災訓練でも紹介し、皆さ
んに体験をしていただけるよう取り組みます。

3

2 Ⅰ かがやくまち 子ども防災フェスの開催に関して自衛隊に関する展示は災害救助での現
場写真程度にとどめていただきたい。公衆電話のかけ方、災害時のトイ
レの使い方など取り入れてはどうか。

ファックス 高輪地区総
合支所

協働推進課 新計画では、取組内容の変更もあるため、予算の金額の変更
は、実施内容の変更のためである。金額の減額は、活動の縮
小ということではない。

3

3 Ⅱ にぎわうまち 私が語る高輪今昔物語について、事業費が高額であることに驚いた。当
初の活動とは変わってきており、メンバーから自発的に発信して活動し
た内容が少ないと感じている。区全体で、財産となる昔の写真を集めた
方がよいのではないか。

郵送 高輪地区総
合支所

協働推進課 写真のアーカイブをより見やすくわかりやすいホームページ
で発信することを目的とし、新しくホームページを構築する
ため、令和５年度までと比べて「私が語る高輪今昔物語」の
事業費は増額しています。また、類似の事業を行っている部
署との意見交換を行うなど、貴重な写真の活用方法を検討し
てまいります。

2

4 地区版計画書全体 現在は時代が大きく変化している感じがする。どのように時代の流れを
とらえて、どのような社会を実現していく考えか、もう少し詳しくまと
めて頂くとありがたい。基本計画は良くまとまっていると思う。

持参 高輪地区総
合支所

協働推進課 港区基本計画・高輪地区版計画書では、本計画書の到達点を
「めざすまちの姿」として設定し、「地域の輪が創り出す安
全・安心なまち～変化するまちとともに～」としています。
高輪地区総合支所は、変化していくまちにおいても、地域コ
ミュニティのつながりを軸に、だれもが安全で安心できるま
ちの実現をめざします。

2

5 Ⅱ にぎわうまち デジタルサイネージ導入に反対したが、商店街での冊子作成・配布事業
の方が効果的だったのではないか。

区民説明会
（高輪）

高輪地区総
合支所

協働推進課 デジタルサイネージは徐々に増設しており、令和４年度には
民間施設にも設置しました。今後は、より多くの区民に見て
いただけるよう配信方法や内容を工夫してまいります。

2

6 Ⅱ にぎわうまち 協働推進課が支援している「プラたか.net」はいきいきプラザが担当者
を置いておらず進んでいない。各自がばらばらで動いていて会議ができ
ていない。

区民説明会
（高輪）

高輪地区総
合支所

協働推進課 「プラたか.net」の新しい担当者と進め方を協議し、会議を
開催できるよう調整してまいります。

3

7 Ⅰ かがやくまち 大きなマンションはいいが、管理人がいないような小さなマンションの
防災は非常に問題だと思う。マンション一律ではなく、細かな対策が必
要なのではないか。

区民参画組
織
（高輪）

高輪地区総
合支所

協働推進課 今後マンションに出向いていきます。マンションの管理の実
態等についても把握に努めてまいります。

3

8 Ⅰ かがやくまち マンション防災について、統括防災管理者等を消防署に伝えなければい
けないなど、マンションの防災はこうあるべきだという規定がある。消
防法との関係が書いていない。

区民参画組
織
（高輪）

高輪地区総
合支所

協働推進課 いただいたご意見を参考に、消防署と連携し取り組んでまい
ります。

1

9 Ⅰ かがやくまち 高輪みどりでつながるプロジェクトについて、年２回、植え替えという
理由でお花が捨てられてしまう。プロジェクトの中に、植え替えで刈り
取る時期には花を摘んで役所に飾るとか、地域に戻すことを組み込んで
ほしい。

区民参画組
織
（高輪）

高輪地区総
合支所

まちづくり
課

お花の植え替え時には、保育園の園児や児童館の子どもにお
花を摘んでもらい、持ち帰って楽しんでもらっています。ま
た、区の施設に飾ることにも取り組んでおります。命あるも
のを大切にすることを皆さんにわかっていただけるようお花
を最後まで活用できる工夫をしてまいります。

3
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10 Ⅰ かがやくまち 緑で大切なのは、それをつなぐネットワークである。鳥や虫などの生態
系はネットワークがあるから育つ。特に高輪地区は地形が複雑で崖が多
い。崖線が結構残っているのでそれらも大切にしてほしい。

区民参画組
織
（高輪）

高輪地区総
合支所

まちづくり
課

緑をつなぐネットワークを大切に考えています。新たなまち
づくりでは崖線を保全していけるよう努めてまいります。

3

11 Ⅰ かがやくまち マンションはいろいろなタイプがあって、一つは旧耐震のマンションが
ある。それは区全体の話であると思うが、どうやって安全を確保するの
か。

区民参画組
織
（高輪）

街づくり支
援部

建築課 旧耐震のマンションの安全を確保するには、建築物の耐震化
を図る必要があります。区では、耐震アドバイザー派遣や耐
震改修工事費用などの助成制度を設け、建築物の耐震化を支
援しています。

3

12 Ⅰ かがやくまち 旧耐震のマンションについて、実際に震災が起きたときに、どのくらい
保てるのか不安があるため、そういった点も調べてほしい。

区民参画組
織
（高輪）

街づくり支
援部

建築課 旧耐震マンションの耐震性を確認するには耐震診断を行う必
要があります。区では、耐震診断を行うための助成制度を設
け、耐震診断の実施を支援しています。

3

13 Ⅰ かがやくまち ちぃばすのルートの改善については、支所だけでは解決できない問題と
聞いている。区全体として改善の余地はあるのか。

区民参画組
織
（高輪）

街づくり支
援部

地域交通課 区はこれまで、ちぃばすの運行に当たっては、利用実態調査
や利用者アンケートを実施し、効率的な運行に向け、区全体
として課題を整理するとともに、区民ニーズを把握した上
で、区内全ルートの運行状況を加味しながら、ルート変更や
ダイヤ改正を行うなど、運行改善に取り組んでまいりまし
た。
今後も、地域の皆さんのご意見・ご要望を丁寧に伺いなが
ら、利便性やアクセス性、収支率などを総合的に勘案し、
ちぃばすの安定的な運行に努めてまいります。

3

14 Ⅱ にぎわうまち 町会・自治会・マンション交流活性化プロジェクト～地域がつながる
たかな輪コミュニティ～について、「わ」を「輪」にするのは今まで見
ていなかった気がするが、新しいキャッチフレーズのようなものなの
か。それであれば、キャッチフレーズをもっと前面に打ち出すといい。

区民参画組
織
（高輪）

高輪地区総
合支所

協働推進課 高輪地区のめざすまちの姿では、「地域の輪」という表現を
使い、地域のコミュニティを構成する様々な団体や人がつな
がっていくことをイメージしています。このイメージから、
「輪」を高輪の「輪」にかけています。キャッチフレーズと
してPRを行ってまいります。

3

15 Ⅱ にぎわうまち 私が語る高輪今昔物語について、地域情報紙でいろいろな人にインタ
ビューしたら300年前から代々住んでいる人もいる。私が語る高輪今昔物
語の写真を見るとそのような時代の写真が少ないので、もっと写真を集
めてはどうか。

区民参画組
織
（高輪）

高輪地区総
合支所

協働推進課 「私が語る高輪今昔物語」と「高輪地区地域情報紙」等のメ
ンバーで連携、協力するなど、それぞれの知識、経験、人と
のつながり等を生かし、区民の財産である過去の写真をより
多く提供していただけるよう取り組んでまいります。

1

16 Ⅱ にぎわうまち デジタルサイネージの設置場所について、駅やスーパーにモニターを置
くという活動だけではなく、すでにあるモニターを利用させてもらい、
区から発信したい情報を表示させてもらうというアプローチも検討した
らどうか。

区民参画組
織
（高輪）

高輪地区総
合支所

協働推進課 いただいたご意見のとおり、すでに駅やスーパーなど人通り
が多いところに設置されているモニターを使用させていただ
くなど、様々な角度から高輪地区の情報を発信できるよう取
り組んでまいります。

2

17 Ⅲ はぐくむまち たかなわ子どもコミュニティカレッジは多世代交流に良い事業だと思
う。今は東海大学が主体になっているが、これから北里大学や明治学院
大学も含めて一緒に行っていくのか。

区民参画組
織
（高輪）

高輪地区総
合支所

管理課 子どもたちが、地域の中でより専門的で幅広い学びの機会を
得られるよう、東海大学に加え、北里大学、明治学院大学と
も連携協力し、大学の知的、人的資源や専門性を生かしたプ
ログラムを実施します。

2

2
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18 Ⅲ はぐくむまち チャレンジコミュニティ大学について、明治学院大学だけではなく東海
大学や北里大学も参加できないか。

区民参画組
織
（高輪）

高輪地区総
合支所

協働推進課 チャレンジコミュニティ大学は、地域福祉、地域活動のコ
ミュニティリーダーを養成することを目的として、明治学院
大学と連携して実施しています。区と明治学院大学、北里大
学及び東海大学は、地域社会及び学術研究が発展することを
目的とし、連携協力に関する協定を結んでいます。各大学と
も、区民向けの講座等、様々な連携事業を通じて、大学の知
的、人的及び物的資源を地域に還元していただいておりま
す。

3

19 地区版計画書全体 地区版計画書の素案はよく整理されているが、基本計画なのであまり固
まりすぎていると動きが難しくなってしまうのではないか。事業内容ま
で細かく記載されているので、柔軟性が欠けてしまうのではないか。

区民参画組
織
（高輪）

高輪地区総
合支所

協働推進課 地域事業については、高輪地区の課題を高輪地区で解決する
ための事業であり、詳しく記載しています。また、全ての取
組において、区民のニーズに応じて、支援部とも連携しなが
ら柔軟に対応してまいります。

3

20 地区版計画書全体 各事業に参画される方の声を常に聴いて、それに俊敏に対応していく。
このようなことを徹底してやってもらうことが次につながると思う。

区民参画組
織
（高輪）

高輪地区総
合支所

協働推進課 各事業に参加される方のご意見を常にお聞きし、事業終了後
にアンケートを実施するなど、ご意見を反映させながら、事
業をさらにブラッシュアップさせるよう取り組んでまいりま
す。

3

21 地区版計画書全体 タウンミーティングの内容と予算が妥当か検証する機会がないと思う。
ファシリテーターの要件、技術のある人が派遣されているのか確認した
い。委託事業者の専門性やサービス内容が妥当かを検証する機会を設け
てほしい。

区民参画組
織
（高輪）

高輪地区総
合支所

協働推進課 委託事業者の専門性や技術力に関しては、区が仕様書を作成
し、要件を確認したうえで契約しております。予算について
も、複数の見積りを徴取し、精査した金額を計上しており、
妥当であると考えております。

3

3


